
日時 平成　27年 7月　21日　（火） 　10時　30分 ～ １１時　30分

場所 ５階　会議室

出席者

事業者 3 名 市職員 1 名

利用者 1 名 包括職員 1 名

利用者家族 1 名 有識者 0 名

住民代表 4 名

議題
事業者からの活動状況報告
○ 行事の報告と今後の予定

「7月18日に、誕生会を行いました。誕生会の余興で、うどん作りを実施したのですが、主役の利用者が香川県
出身という事で、うどん作りを企画しました。主役の方も、馴染みのあるうどんを一緒に作ることで、大変喜んで
頂けました。今後も、利用者に喜んで頂ける催しを考えていきたいと思います。」

○ 認知症予防の取り組み報告
「当ホームでは、認知機能を維持して頂く為に、読み・書き・計算等の教材を活用し、利用者個々の力に応じた
学習活動を行っています。学習活動で思考することが脳への刺激となり、認知機能の維持に繋がります。
また、毎朝の体操の時間には、季節に応じた話題を話すことで、現在の季節を認識して頂けるように取り組んで
います。」

〇 感染症予防について
「今の季節、食中毒予防に務めております。食事の盛り付け作業時、利用者には必ず手袋を着用して頂いて
おります。食事の取り置きは冷蔵庫で保管し、レンジで温めなおして提供しています。また、利用者の体感温度
に合わせた空調管理を実施し、利用者に風邪をひかせないよう務めています。他にも、誤嚥性肺炎の予防と
して、食後の口腔ケアをしっかり行うようにしています。食べ残しが口腔内にあると、寝ている間に菌が増殖し
菌が肺に入ることで、誤嚥性肺炎を引き起こす可能性があるからです。」

○ 質疑応答
利用者家族「主人が入所して7ヵ月半が経ちましたが、職員さんの24時間の介護には感謝しています。日々の
介護記録を月末に読ませて頂くのですが、私の知らない所で、様々なやりとりをされており、頭の下がる思い
です。思ったことは遠慮せずに言って下さいと、職員さんが言って下さったので、先日、主人の服が乱れていた
事についてお話しました。また、居室の窓の汚れが気になったと話したら、すぐに掃除して下さりました。
職員さんに何でも言える雰囲気と、すぐに対応して下さる点に嬉しく思いました。」

事業者 「衣類の乱れは、過去にオンブズマンさんより指摘を受けた点です。利用者の衣類、頭髪は都度整え
　　　　　　気持ち良く過ごして頂けるよう、今後も務めて参ります。」

住民代表「利用者さんの1日の水分摂取量はどのくらいですか？また、水分摂取量の把握はどのようにされて
　　　　　　　いますか？」

事業者 「最低でも、1日1リットルを目安に飲んで頂くようにしています。水分摂取量の把握は、チェックシートを
　活用し、飲まれた量を記入することで把握しています。また、お昼頃までの水分摂取量を見て、摂取量が
　少ない方には、利用者の好む飲み物を提供するなど、少しでも飲んで頂ける工夫を心掛けています。
　ジュースやゼリー等、飲みやすい物を、家族様に持参して頂くよう、協力を願っています。お年寄りは一度に
　多くの水分を飲むことが出来ないので、早い時間帯から対処することを心掛けています。」

市職員「8月から介護保険の制度が変わり、サービス利用費用を、2割負担して頂く方が新たに出てきます。
　　藤井寺市のサービス利用者3600名中、２割負担になる方が10％ほどいらっしゃいます。」

　　　以上
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